



Communiqué

Transformation de la place du Tunnel

Le jury de concours a choisi son lauréat.

Le jury de concours pour le réaménagement de la place du Tunnel a primé le projet DELTA-DELTA, porté par l'équipe interdisciplinaire emmenée par le bureau Verzone Woods Architectes à Vevey. La place du Tunnel va donc amorcer sa mue vers une place largement piétonne et arborée, rendue aux habitantes et habitants entre platanes centenaires, terrasses, jeux, place d'eau végétalisée et espaces verts valorisant la biodiversité. Les travaux débuteront fin 2026.

Le jugement de concours pour le projet de la place du Tunnel, qui s'est tenu le 4 décembre 2023 en public, a consacré le projet DELTA-DELTA parmi les trois finalistes. Une fois encore, la Ville de Lausanne a fait œuvre de pionnière en Suisse en intégrant des habitantes et habitants dans le jury et en proposant une délibération en public.

Le projet, développé par le lauréat VWA WILLI TRANSITEC (Verzone Woods Architectes Sàrl, Willi ingénieurs SA, Transitec Ingénieurs-Conseils SA et Schlaepfer-Capt/Impact-Concept), remet le piéton au centre des préoccupations urbaines. Il a séduit le jury par sa justesse et sa pertinence à répondre au cahier des charges.

S'inspirant de la morphologie historique de Lausanne, le projet propose, autour d'une voirie requalifiée, deux espaces entièrement rendus aux piétons : le projet exprime deux centralités distinctes: une place simple et multifonctionnelle au nord, mettant en valeur l'édicule (ancien bâtiment TL) et un jardin arboré au sud, organisé autour d'une place d'eau végétalisée.

La revitalisation piétonne est au cœur du projet, avec des bancs stratégiquement disposés, des contrastes de matériaux, une microtopographie réfléchie et un éclairage ciblé visant à assurer une expérience nocturne sécurisée et agréable. Il propose d'élargir les fronts piétons aux pieds des façades créant ainsi un généreux arc piéton continu qui unifie l'espace et laissera une large place aux terrasses ou échoppes commerciales.

Le projet fait aussi la part belle à la végétalisation conformément aux attentes de la population et aux objectifs du plan climat. Des éléments tels que les jardins d'orage, symbolisant l'ancien cours d'eau, et une canopée inspirée des forêts indigènes, sont intégrés dans une perspective de durabilité, avec la valorisation des sols lausannois et une palette de milieux favorisant la biodiversité. Le projet favorise l'infiltration maximale des eaux de pluie contribuant à la résilience face aux changements climatiques.

La mobilité est repensée pour toujours garantir l'accessibilité du centre-ville. À l'horizon 2035-2040, des aménagements complémentaires végétaliseront davantage la place. Le projet DELTA-DELTA incarne une vision écologique et sociale, unifiant l'histoire de Lausanne avec un avenir durable et inclusif.

La Municipalité de Lausanne

Informations sur : <https://www.lausanne.ch/officiel/grands-projets/riponne-tunnel/concours/concours-amenagement-tunnel.html>

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- **Grégoire Junod, syndic de la Ville de Lausanne, +41 21 315 22 01**

Lausanne, le 6 décembre 2023